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FORESTOPIC, un média dédié à l’arbre, à la forêt, au bois
Forestopic est un média lancé en avril 2016. Destiné aux professionnels et parties 
prenantes de la forêt, du bois, de l’arbre hors forêt, ainsi qu’aux personnes qui s’inté-
ressent à ces enjeux, Forestopic a vocation à traiter de ces sujets sous tous leurs as-
pects : politique, réglementation, économie, environnement, sciences et techniques, 
innovations, urbanisme, société…
Forêts d’Occitanie a rencontré Chrystelle Carroy sa fondatrice et rédactrice en chef.

Forêts d’Occitanie : Chrystelle Carroy, vous êtes 
à l’origine de la conception de Forestopic, pou-
vez-vous nous présenter votre parcours ?
Chrystelle Carroy : On me pose souvent la ques-
tion mais je n’ai pas de diplôme forestier. Je 
suis journaliste de formation et de profession. 
J’ai exercé ce métier, en couvrant différents do-
maines tels que les politiques publiques, l’indus-
trie ou la gestion environnementale, pour des 
médias grand public et d’autres professionnels. 
Toutes ces thématiques se retrouvent dans la 
forêt.

FO : Alors qu’il existe déjà différents supports 
autour de la forêt, pouvez-vous nous expliquer 
les raisons qui vous ont poussé à créer ce nou-
veau média ? 
CC : À titre personnel, j’étais habitée par une 
forte envie de créer un média qui traite du monde 
d’aujourd’hui et de demain et qui permette de 
s’adresser à un public diversifié. L’arbre, la forêt, 
la valorisation du matériau bois sont au cœur 
de nombreuses réflexions qui touchent tout le 
monde, du propriétaire forestier au citadin en 
passant par ceux qui travaillent dans la filière fo-
rêt-bois.
L’ADN de Forestopic, c’est l’arbre à décliner à 
360°, de la graine à sa transformation, en pas-
sant par les dimensions environnementales et 
sociétales, en forêt mais pas seulement.
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FO : Quels sont les objectifs principaux que 
vous avez-fixé à Forestopic ?
Forestopic est un média indépendant qui s’ap-
puie sur un support internet. L’idée est de pro-
poser des sujets traités par une approche jour-
nalistique, c’est-à-dire en recoupant les sources, 
les interlocuteurs et les points de vue. C’est un 
média qui aborde l’actualité immédiate, ainsi 
que des sujets de fond, incitant les lecteurs à se 
forger leur propre opinion.
Forestopic a d’ailleurs obtenu la qualification 
de média d’information politique et générale 
« IPG ». Cela traduit le fait que nous apportons de 
façon permanente et continue, des informations, 
des analyses et des commentaires sur l’actua-
lité politique et générale susceptibles d’éclairer 
le jugement des citoyens, tout en dépassant les 
préoccupations d’une catégorie de lecteurs.
Nous essayons d’apporter un regard complé-
mentaire, non partisan et éclairé pour diffuser 
les informations autour de l’arbre et de la forêt.

FO : Ressentez-vous un intérêt croissant pour la 
forêt de la part des politiques, du grand public, 
des institutions ?
CC : La forêt est aujourd’hui un sujet récurrent 
dans la presse nationale ou régionale. Les po-
litiques se saisissent de cette thématique. Les 
déplacements en forêt qui constituaient aupara-
vant un évènement sont désormais fréquents et 
il faut montrer que l’on est en forêt.
Au niveau du grand public, l’intérêt pour la forêt 
est également grandissant avec des approches 
qui ont évolué. Précédemment, le débat portait 
sur la question de couper un arbre ou pas. Au-
jourd’hui, le débat est plus précis et approfondi. 
On se questionne sur la façon de gérer la forêt. 
En parallèle, certains comportements radicaux, 
voire violents se font jour et sont relayés par le 
biais des images et des réseaux sociaux. Le dé-
bat en est de plus en plus « émotionnel » mais 
ces faits ne sont pas forcément représentatifs 
de l’opinion publique générale.
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« Les informations sont comme 
un bouquet de fleurs.»
FO : Il est possible de découvrir souvent de ma-
nière très précoce des modifications ou des 
avancées législatives ou fiscales forestières 
dans Forestopic. Quelle est votre démarche 
pour obtenir ces informations en avant-pre-
mière ? Quelle est votre recette ?
CC : Les informations sont comme un bouquet 
de fleurs. Elles doivent être diversifiées, fraîches, 
attirantes. J’assure un travail de veille perma-
nent, j’ai des contacts avec des professionnels, 
des parlementaires, j’échange, je me renseigne 
et je m’appuie sur mon ressenti. C’est le travail 
du journaliste. J’essaye de proposer des sujets 
variés, à la fois pertinents pour des profession-
nels et accessibles à un public moins averti.
Les thèmes et sujets à traiter sont très nom-
breux. Il faut dérouler petit à petit le fil d’Ariane 
en essayant de continuer à apporter de la fraî-
cheur pour parler de la forêt et de l’arbre.

FO : Quels sont à votre sens les sujets forestiers 
d’actualité ?
CC : Aujourd’hui, les questions de politiques pu-

bliques autour de la planification écologique, le 
renouvellement des forêts ou l’orientation de la 
filière bois sont au cœur des discussions. Elles 
sont toutes liées à un sujet vaste qui préoccupe 
les politiques et les citoyens qui est la transition 
climatique. Lorsque l’on aborde ce thème, on 
traite de l’évolution des forêts mais également 
des villes et de la construction bois, de la place 
des espaces de fraîcheur avec les arbres, de la 
décarbonation de l’industrie, de l’innovation…

FO : Quels sont selon vous les sujets de de-
main ?
CC : Je suppose que l’intelligence artificielle, par 
exemple, sera au cœur de nombreuses évolu-
tions futures dans les métiers de la forêt mais 
aussi de l’industrie. C’est un sujet balbutiant qui 
fera certainement parler de lui, y compris en fo-
rêt. Forestopic vous tiendra informés.

Pour découvrir FORESTOPIC, rendez-vous sur : 
https://www.forestopic.com/fr/ 


